
3月2日，针对市场星报、安徽财经网记者
提出的“怎么看待年后合肥房价飞涨”问题，全
国人大代表、省工商联副主席、省总商会副会长
耿学梅表示，房价跌跌涨涨纯属市场正常行为，
她个人认为，飞涨是因为前几年合肥住宅批地
比较严格，新建小区少，目前需求量大于供给量
等因素综合造成的。

房价跌跌涨涨纯属于市场行为

春节后，全国很多城市房价涨得比较“吓
人”，合肥一些区域也是。其中，中国指数研究院
公布的 2 月份最新百城房价显示，合肥以 8202
元/平方米均价、2.19%的环比涨幅位居全国第八
位。一些小区均价都超过了15000元，甚至是达
到了20000元。

就“目前合肥房价飞涨”问题，耿学梅代表
在接受市场星报、安徽财经网记者采访时表示：

“房价跌跌涨涨、涨涨跌跌都纯属于市场行为，很

正常，不能用奇怪的眼光去看待”。她个人认为，
最近合肥房价飞涨是因为前几年合肥住宅批地
比较严格，新建小区少，最近两年合肥的房价涨
幅也不大，比较平稳。“但目前需求量大于供给
量，很多合肥高校毕业生的需求，加上户籍改革
的推进，异地买房很方便，再加之合肥是省会城
市，上涨属于正常”。

建议政府要精准扶持中小企业

今年耿学梅带来的建议与中小企业有关，
其建议“政府要精准扶持中小企业”。

耿学梅认为，经历过经济转型和下行冲击
之后，依然能够很好发展的中小企业，大部分是
优秀的企业，它们是安徽经济未来发展中必不
可少的一部分。但在经济下行过程中也同样面
临着不少困难，当下急需要精准的支持和帮
扶。“例如解决企业与政府间信息不对称的问
题，解决不少好政策、好措施没有很好地落实的
问题，以及建议帮扶资金不能大水漫灌，做到优
胜劣汰……”。

特派记者 王涛 俞宝强 刘海泉 黄洋洋

全国人大代表、省工商联副主席耿学梅：

“合肥房价飞涨”原因是目前需求量大

两会聚焦LIANGHUIJUJIAO
2016年3月3日星期四
星级编辑钱智琛 | 组版李静 | 校对刘军

06

骆岗机场十八岗
部分供电线路资产转让公告
一、转让标的基本情况
1、转让方：安徽民航机场集团有限公司
2、转让标的：骆岗机场十八岗部分供电线路资产转让
3、转让标的基本情况（详见安徽省产权交易中心网站

www.aaee.com.cn）
二、公告期限
自公告之日起10个工作日
三、挂牌价格
人民币18万元
四、公告其他内容详见安徽省产权交易中心网站

www.aaee.com.cn
五、联系方式
联系人：周峰
联系电话：0551—62871617
特此公告。

安徽省产权交易中心
二〇一六年三月三日

全国人大代表李祥斌：

推广新能源公交车
财政要补贴

全国人大代表全国人大代表、、省社科院研究员钱念孙省社科院研究员钱念孙：：

合肥的房价让人“看不懂”
3月2日下午，全国人大代表钱念孙

在驻地房间里，兴致勃勃地接受了市场星
报、安徽财经网记者的采访，在谈及当前
居高不下的房价时，钱念孙直言“最近两
个月的房价我实在看不懂”。

安徽需56个月
才能消化库存

近期，房价居高不下牵
动着每一个人的神经，对此，
钱念孙也是感受很深，“的确
涨得有点快，从去年下半年
持续上涨，再到年后大涨，一
时间让人反应不过来。”

“全国都在涨，合肥的
房价在省会城市来讲，还不
算 太 高 的 ，但 是 涨 得 太 快
了。”钱念孙告诉记者，他作
为省政府参事，去年底在省
政府开会，主要是关注房地
产去库存问题，“省发改委的同志在会上介绍说，
按照当时每个月的房产销售情况来测算，全省需
要 56 个月，也就四年半的时间才能将房地产现
有库存消化掉，其中像池州、铜陵、淮南这几个市
库存相对比较大，而合肥作为省会，可能需求量
大一些，但至少也要18个月才能消化掉。”

“现在的房价我看不懂”

“去年的中央经济工作会议鼓励开发商降
价，但现在全国房价普遍大涨，而且还特别火爆，
可能我对房地产不是特别有研究，这种情况我实
在看不懂。”钱念孙表示，一家研究院最近发布了

全国 35 个城市的监
测 结 果 ，按 照 现 在 的 态
势，合肥的去库存周期都

已经低到4个月。
“ 合 肥 的 房 子 现 在 很 好

卖，分析原因我觉得一方面确实
有需求，另一方面也不能排除是开
发 商 刻 意 营 造 的 一 种 繁 荣 的 氛
围。”钱念孙还结合自己身边朋友
买房子的事例说，“我芜湖的一个
朋友，小孩在合肥读书，准备买
房，从去年下半年开始看房子，等
到年底狠狠心想买，房价一路涨，
买不起了。”

“房价平稳上涨，我觉得都能
接受，暴涨之后也蕴含着断崖式下
跌的风险，政府在这方面应该有所
防范。”钱念孙表示。

“现在的年轻人社会压力大”

“我觉得现在社会对年轻人的
压力太大，对于人才的定义，也跟
过去不一样。”钱念孙提到，“我们

年轻的时候，很多人的理想，就是当一个工人，当
警察，觉得挺光荣，但是现在的孩子在中学、大学
阶段，给自己定的目标都很苛刻，没有人主动说
愿意去当工人的，都说我要做下一个马云，但这
怎么可能呢？”

“所以说，我们社会要重新理清人才的定
义，不分贵贱，对社会有益的都是人才，不能以
财富权力来作为标准。现在的家长都希望孩子
成为人上人，无形中给了孩子巨大的压力，希望
家长、学校都要转变观念，营造轻松健康的教育
氛围，否则，压力太大，最终导致崩溃，那就是悲
剧了。”

2016 年，合肥市新能源公交车数量要增加
至 1000 辆，但是车辆购置以及充电设施、生产
运营，势必是一笔不菲的开支，面对后继乏力
的推广工作，全国人大代表、合肥公交集团客
服中心副主任李祥斌建议，国务院尽快出台省
级财政对落实推广节能与新能源公交车的补贴
政策。

“为促进公交行业节能减排和结构调整，去
年财政部、交通运输部、工信部等多部门出台
了《关于完善城市公交车成品油价格补助政策
加快新能源汽车推广应有的通知》，要求我省
在 2015 年到 2019 年期间，新增及更换的公交
车中新能源公交车比重应分别达到 25%、35%、
45%、55%和 65%，在完成目标的基础上，国家
财政给予节能与新能源公交车一定的运营补
贴，并明确奖惩措施。”据李祥斌介绍，在这一
背景下，安徽未来几年节能与新能源公交车推
广任务较重。2015 年虽然完成了推广目标，但
是在车辆购置、充电设施建设、生产运营等环
节缺乏资金支持，后继乏力。

“以合肥为例，目前有 700 多辆新能源公交
车，今年要增加到 1000 辆左右，这样才能完成
25%的目标，合肥在这一块投入一直比较大，财
政压力也比较大。”李祥斌介绍称，省政府虽然
大力提倡低碳绿色出行，要求加大对推广新能
源汽车的支持力度，但是目前省财政尚未出台
促进节能与新能源公交车的有关政策。

“从全国来看，江苏省已经出台了新能源汽
车推广应用省级财政补贴实施细则，推动新能
源公交车发展，其他省份也对出台有关支持政
策，支持力度不一。”李祥斌建议，“国务院尽快
出台省级财政对落实推广节能与新能源公交车
的补贴政策，重点对车辆购置、充电设施建设、
生产运营等进行资金支持。”


